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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Kultur- und Sportausschuss 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
Gremium: Kultur- und Sportausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Montag, 15.06.2009 
Raum: Ratssaal des Rathauses 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 16:31 Uhr 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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 T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
Anwesend sind:  
  
Ausschussvorsitz  
Frau Evelyn Fisbeck FDP  

ordentliche Mitglieder  
Herr Walter Backhaus CDU  

Herr Torsten Wilters CDU 

Frau Friedegund Reiners CDU  

Herr Wolfgang Salhofen CDU 

Herr Klaus Hillen UWG 

Herr Detlef Bredow SPD 

 

für Corinna Martens 

Frau Weber SPD für Kerstin Druivenga-Kreitsmann 

Herr Werner Skirde SPD  

Herr Rainer Meyer SPD  

Frau Gudrun Oltmanns B90/Grüne  

  

  

Verwaltung  

Herr Bürgermeister Dieter Decker 

Herr Günther Henkel 

 

Protokoll 

Herr Stefan Unnewehr 
Herr Hans-Hermann Ammermann 
Herr Fritz Sundermann 
 

 

Gäste 
Herr Egon Düser, 2. stellv. Bürgermeister 
Herr Wolfgang Müller von der NWZ-Redaktion Rastede 
 
Entschuldigt fehlen:  
  
Ordentliche Mitglieder 
Frau Corinna Martens   CDU 
Frau Kerstin Druivenga-Kreitsmann SPD 
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 17.11.2008 
 

4 Neubau einer Schulsportfläche Feldbreite 
Vorlage: 2009/087 
 

5 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck eröffnet die öffentliche Sitzung des Kultur- und 
Sportausschusses um 16.00 Uhr. 
 
 
   
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung 
 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind 11 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
Der Kultur- und Sportausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
   
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 17.11.2008 
 
 
 
Der Kultur- und Sportausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Kultur- und Sportausschusses vom 
17.11.2008 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 4 
 
Neubau einer Schulsportfläche Feldbreite 
Vorlage: 2009/087 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Herr Sundermann erläutert eingangs, dass die Anlegung von Sportstätten in erster Linie den 
Bedürfnissen der Schulen gerecht zu werden hat. Im Hinblick auf die südlich der Schule 
Feldbreite erworbene Fläche erläutert er anhand des städtebaulichen Konzepts, dass zwi-
schenzeitlich die Bauleitplanung für die Neueinrichtung der Schulsportfläche erstellt worden 
ist. Hierbei sind auch Voruntersuchungen im Hinblick auf die Auswirkungen möglicher 
Lärmsituationen getroffen worden, und es hat eine Vorabstimmung zwischen der Schule und 
dem VfL Rastede stattgefunden. 
 
Entsprechend der Vorlage wird von Herrn Sundermann weitergehend erläutert, welche Aus-
stattungsgegenstände für die Schulsportfläche vorgesehen sind.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Backhaus führt Herr Sundermann aus, dass entgegen der typischen 
„Kampfbahn Typ C-Anlage“ in der vorliegenden Ausführung lediglich 4 statt sonst üblicher 6 
Bahnen berücksichtigt sind.  
 
Herr Ammermann ergänzt, dass die sog. Korbbogenbahn zwischenzeitlich nicht mehr in Ras-
tede existent ist; auch im Bereich der Mühlenstraße befindet sich eine sog. Rundbogenbahn. 
Dies entspricht dem heutigen Standard, hat in der praktischen Ausführung allerdings nur Be-
deutung im Hinblick auf den Standort und die Ausdehnung von Hochsprunganlagen. Die An-
lage in der vorliegenden konzeptionellen Form erfüllt allerdings die Voraussetzungen mindes-
tens nach nationalen Maßstäben.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Skirde erläutert Herr BM Decker, dass diese Sportstätte zunächst 
einmal in ihren Lärmansprüchen nicht mit Wohnbaugebieten vergleichbar ist. Insbesondere ist 
auch der zu erwartende Bahnlärm – selbst bei Ausbau des geplanten Jade-Weser-Portes – mit 
dem Ziel der Einrichtung einer solchen Schulsportanlage vereinbar. Fraglich könne allenfalls 
sein, ob und inwieweit diese Anlage selbst Lärm verursache, der sich auf die Umgebungsbe-
bauung auswirken wird. Dies ist allerdings Gegenstand der bauplanungsrechtlichen Untersu-
chung, die derzeit parallel bereits durchgeführt wird.  
 
Auf Nachfrage von Frau Weber erläutert BM Decker, dass die Detailplanung bezüglich der 
Zuwegung zur Sportanlage von den Umkleidekabinen aus noch erfolgen muss. Denkbar sind 
hier jedoch Alternativen sowohl von der Mehrzweckhalle als auch von dem Neubau der klei-
nen Sporthalle ausgehend.  
 
Frau Reiners begrüßt die Nähe der neu geplanten Einrichtung zu den Schulen und spricht sich 
auch für eine Eignung für den Wettkampf aus.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Backhaus erläutert Herr Henkel, dass ein Einsteckkasten für die 
Stabhochsprunganlage derzeit nicht vorgesehen ist, da auch in der Vergangenheit hierfür kein 
Bedarf erkennbar gewesen wäre. Dieser ist allerdings unproblematisch nachrüstbar.  
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Auf Nachfrage von Frau Fisbeck bezüglich der Durchführung insbesondere des Staffellaufes 
im Bereich der Rennplatzanlage erläutert Herr Sundermann, dass diese sportliche Aktivität 
selbstverständlich durchführbar sei und hierfür auch Umkleidekabinen im Bereich des Renn-
platzgeländes zur Verfügung stehen. Allerdings würde bei Aufgabe der Laufbahneinrichtung 
im Bereich der Mühlenstraße die Einbeziehung in den jetzigen Organisationsablauf des Staf-
fellaufes nicht mehr möglich sein. 
 
Nachdem aus der Mitte des Ausschusses heraus von mehreren Ausschussmitgliedern - insbe-
sondere Herrn Backhaus - die fehlende skizzenhafte Darstellung über eine mögliche bauliche 
Veränderung des Sportplatzes an der Mühlenstraße bedauert wird, erläutert Herr Sundermann, 
dass hierfür eine gesonderte Beratung nach der Sommerpause vorgesehen ist. Derzeit werden 
im Hinblick auf die geplante Anlegung eines weiteren Sportplatzes an der Mühlenstraße ins-
besondere Bodengrundverhältnisse untersucht.  
 
Herr Wilters spricht sich uneingeschränkt für den Neubau der jetzt zur Beschlussfassung an-
stehenden Anlage aus und begrüßt – genau wie Frau Oltmanns – insbesondere die Nähe zur 
Schule. 
 
Im Übrigen besteht Einigkeit innerhalb des Ausschusses, dass die Frage der Sportplatzüber-
planung im Bereich der Mühlenstraße nach der Sommerpause gesondert behandelt werden 
soll. 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Im Bereich südlich der Schule Feldbreite zwischen Schule, Kindertagesstätte und der Straße 
Buschweg wird eine Schulsportfläche eingerichtet. Auf der Grundlage der in dieser Vorlage 
enthaltenen Darstellungen und der Beratungen in den politischen Gremien wird das Ausstat-
tungsprofil beschlossen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
   
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5 
 
Schließung der Sitzung 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck schließt die öffentliche Sitzung des Kultur- und 
Sportausschusses um 16.31 Uhr. 
 


